

Nombre del alumno: Salazar Guillén Gisel Guadalupe.

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio.

Nombre del trabajo: Ensayo de primer

parcial.

Materia: Antropología médica..

Semestre: 2.

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de marzo de 2022.

Introducción.

El presente documento contiene la recopilación de los temas abordados durante el primer parcial en la asignatura de antropología médica. Hace referencia a los conocimientos adquiridos a lo largo de estas semanas.

A lo largo de las siguientes paginas se abordan temas directamente enfocados con el estudio de las comunidades.

Se estudian los comportamientos y apropiamientos de disciplinas que ayudan a desarrollar las actitudes y aptitudes de una persona en general, retomando desde las culturas y tradiciones que atraigan a una población en específico.

También se abordan temas de tipos de medicina alterna o complementos que juegan un papel importante en el bienestar.

Desde la antigüedad se han empelado medicinas alternativas como la herbolaria, durante tiempos inmemorables se emplean remedios caseros o tradicionales que resultan ser conocimientos transmitidos de boca en boca de generación la generación, años de estudio y conocimientos indirectos de la medicina actual llevaron a que estos remedios fueran eficaces para la sociedad que los empleaba.

Encontramos la presencia de la hidroterapia y la fangoterapia, estos consisten en la utilización del recurso natural con un fin provechoso para la comunidad, en estos se utilizan las propiedades del barro o arcilla y del agua.

Hablaremos primeramente de la fangoterapia, esta usa los diversos tipos de arcilla tanto blanca, como roja o verde para sacarle provecho, en la antigüedad se usaban estos recursos para momificar en Egipto y para la fabricación de porcelana en China, se dice que la arcilla se llevaba en procesos para curar diarreas o males estomacales al dejarla secar y después pulverizarla y mezclarla con trigo y se asegura curaban estos malestares.

La deficiencia de hierro se muestra con antojos de tierra, se creía en la antigüedad y actualmente en ciertas comunidades indígenas que las mujeres embarazadas deben consumir un poco de tierra para poder tener un bebe sano y esto las fortalezca, estas creencias se deben a la fe en las divinidades o dioses de los distintos elementos como el agua, la tierra, el aire y el fuego, aunque mayormente se le conoce mas a un Dios de sol.

La hidroterapia se usaba y se sigue usando con otros fines, ahora la encontramos presente en las rehabilitaciones tanto en piscinas como con paños o bolsas de agua para disminuir inflamaciones o dolor principalmente lumbar o menstrual.

La antropología se ha encargado de formar conciencia principalmente en los médicos y enfermeros para poder brindar un buen nivel de atención y así poder satisfacer las expectativas y necesidades del paciente que requiere de atención.

A lo largo de este parcial se abordaron temas de suma importancia y novedad, ya que nos dirigimos a la concepción mágico- religiosa de la medicina; como se sabe cada cultura tiene ideas que la definen, en estas encontramos su delimitación

geográfica y cosas mas intimas como rasgos físicos, vestimenta y tradiciones principalmente, dando paso a la creación de una propia cultura.

Se habla principalmente de la población de los Altos de Chiapas, destacamos sus raíces y su forma tan apropiada de llevar a cabo acciones, tanto sus ceremonias religiosas, como los rituales que se llevan a cabo dentro de ella, sumergiendo a la medicina en esto, ya que dichas tradiciones también se llevan a acabo con tal de preservar la salud, podemos encontrar que en la antigüedad se ofrecían sacrificios para las divinidades a la que cada población venera.

En las distintas regiones encontramos una presencia indiscutible de muestras claras de la medina tradición, así mismo de la herbolaria o la medicina naturista, es increíble como pueden venerar tanto un objeto, como por ejemplo la representación de la creación de la vida por medio de dioses y su relación con objetos o seres o animales, como son el maíz, los peces, la tierra o los pavos.

Cabe mencionar que la medicina tradicional tiene mucha verdad, son productos naturales que actualmente se emplean en fármacos y las maniobras también tienen principios de medicina, ya que se cuenta con conocimientos indirectamente de fisiología, usando los pañuelos o paliacates en la cabeza para calmar el dolor sabiendo que su respuesta fisiológica es la disminución del flujo sanguíneo debido a la compresión que se da por dicho objeto al ser atado con una fuerza considerable alrededor de la cabeza, también tenemos una razón por la cual los huevos al ser frotados por el cuerpo cambian de estado físico y teniendo como resultado la evidencia del famoso "mal de ojo" o "aire" cuando el huevo se frota en el cuerpo humano este comienza a estar en contacto con el calor humano, logrando así lograr cocer de cierta manera el huevo y dando una razón al cambio de estado de la materia, pasando de ser una sustancia liquida a una semisólida, también las plantas secretan ciertas sustancias que se emplean en fármacos específicos.

La antropología es una herramienta fundamental para el aprendizaje en la correcta formación de un médico, así se humaniza y desarrolla capacidades para entender lo desconocido y complementar con los conocimientos que se adquieren en la profesión.

Conclusión.

En el trascurso de la elaboración del presente material se centró en el análisis minucioso del tema, llegando a las siguientes conclusiones; la medicina es la ciencia más humana del mundo, se dedica al cuidado, protección y promoción de la salud, pero para llegar a la medicina de hoy en día esto tuvo que sufrir diversos cambios, en los cuales el personal de la salud también se tuvo que adaptar a las mejoras y planes estratégicos para la prolongación del rango de edad manteniendo una vida sana.

Ahora se entiende que la medicina alternativa y religiosa no debe ser temida por los profesionales de la salud, al contrario, se adaptó para poder trabajar en conjunto con ellas.

Para brindar una atención de calidad se estudia desde el trato de la relación médicopaciente, hasta los procesos en el cual nos sometemos para llevar a cabo las etapas de nuestra vida.

Bibliografía

Frisancho, O. (02 de febrero de 2012). *Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica*. Obtenido de http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf

Odalis, D. (2013). Consideraciones atropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general. Obtenido de Scielo: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014